

## Nuevos rostros preservarán viejas conquistas

Ante la firme mirada del Mayor General Ignacio Agramonte en la Plaza de la Revolución que lleva su nombre, los 88 nuevos egresados del Centro de Estudios Superiores del Ministerio del Interior Mario Águila Bernal, juraron, este viernes, ser fieles a la Revolución y defender el legado del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Los graduados en los perfiles de Criminología, Criminalística, Investigación Operativa y Sociología, recibieron una formación integral que les permitirá cumplir con las tareas y las misiones que se les asignen, con la profesionalidad que requieren los nuevos escenarios a los que se enfrenta hoy la sociedad cubana.

Esta hornada de oficiales que salen de las aulas, recibieron el título que los acredita como licenciados en Derecho, de manos de profesores y oficiales. Durante los cinco años de la carrera, once cadetes destacaron por su integralidad, la actitud ante el estudio, el desempeño de sus funciones y el cumplimiento de las misiones en-

comendadas; por tales razones fueron merecedores del Título de Oro.

La ahora teniente Yiset Oliva Martí, en nombre de los graduados, dio lectura al juramento, y agregó: "Cerramos un curso escolar en el que hemos vivido momentos de gran significación para todos los cubanos, donde la vida nos asestó un duro golpe con la desaparición física del Comandante, nuestro querido Fidel.

"El deber con la Revolución es la prioridad absoluta, cumpliremos con el llamado que nos hiciera el General de Ejército Raúl Castro Ruz de combatir las indisciplinas y el deterioro real de la rectitud y los buenos modales del cubano que ponen en riesgo el futuro de Cuba".

Esta novena graduación estuvo dedicada al Día de la Rebelión Nacional y al aniversario 91 del natalicio del Líder Histórico del proceso revolucionario cubano, quien al referirse a los combatientes del Ministerio del Interior, expresó: "Ustedes tienen por delante un ancho campo de avance, de



progreso, de desarrollo, de conquista de nuevas técnicas, de estudio".

• Jorge Enrique Jerez Belisario

•Foto: O. D. H.

## Taller Internacional de pruebas funcionales respiratorias Cuba-México



En esta ciudad sesionó el Taller Internacional de pruebas funcionales respiratorias Cuba-México, en Camagüey, liderado por cuatro galenos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), quienes compartieron sus investigaciones y experiencias con homólogos cubanos, tanto en la teoría como en la praxis, con pacientes del patio seleccionados previamente.

El doctor Andrés Eduardo Soto de la Fuente, ginecobstetra, cirujano general y fisiólogo pulmonar del país azteca, estudió la primera especialidad mencionada en el hospital materno infantil Ana Betancourt, de Camagüey, y es considerado uno más de la casa, pues al decir de él mismo: "Esta es mi segunda tierra natal, aquí encuentro nobleza y una inmensa capacidad como anfitriones".

El Profesor e Investigador Andrés Eduardo llegó a Cuba con 22 años, proveniente de una familia muy humilde y sin la menor idea de que encontraría un país con un sistema humanista con el cual se vio identificado, de ahí que el Laboratorio de Función Pulmonar, del que es su jefe de servicio, lleve el nombre del Dr. Ernesto Guevara de la Serna, paradigma de la historia mundial.

La Dra. María Martha Méndez Vargas calificó el encuentro como un rico intercambio de experiencias, porque igual adquieren conocimientos de la parte cubana allí presente.

Los médicos mexicanos capacitaron a cubanos especializados en Neumología, Cirugía General, Alergología, anesthesiólogos e internos provenientes de La Habana, Sancti Spiritus, Villa Clara, Cienfuegos, Ciego de Ávila, Las Tunas, Granma y Camagüey, todo en pos de beneficiar a la población de ambas naciones y otras de Latinoamérica.

•Olga Lilia Vilató de Varona

## ¡Una escuela de estreno, como hace más de 30 años!



Entre las obras a recuperar en el municipio de Guáimaro en homenaje al Día de la Rebelión Nacional figura la escuela primaria Irene Muñoz Saavedra, joya educativa construida por la Revolución en 1986 en la comunidad La Carbonera, y que ya mostraba una notable afectación en muchas de sus instalaciones.

Según informó a *Adelante* la MS. c. Alina Mederos Estrada, su directora, los mayores problemas del centro se localizaron en las puertas y ventanas de madera de sus ocho aulas —totalmente deterioradas— que en estos momentos las cambian sus trabajadores, entre ellos 16 docentes y nueve de servicios, con la colaboración de la comunidad y la Unidad Básica de Producción Cooperativa 4 de Abril.

Con una matrícula de 61 alumnos en los seis grados de la enseñanza primaria, esta es su primera reparación luego de 31 años formando a las nuevas generaciones del territorio. El financiamiento general de la obra supera los más de 10 000 pesos en moneda nacional.

•Texto y foto: Orlando Durán Hernández

## Buenas "señales" en las comunicaciones camagüeyanas

"Resultados más que compromisos", en tan sencilla fórmula se funda el éxito de varias entidades camagüeyanas del sector de las comunicaciones, que esta semana recibieron la condición de Colectivos Destacados a nivel de país en el 2016. Una de ellas, el centro telefónico de Jimaguayú, mereció también la bandera de Vanguardia Nacional.

La lista de instituciones homenajeadas incluyó también al centro de Etecsa en Santa Cruz del Sur y a su almacén provincial, además de las filiales provinciales de Copextel y Desoft.

Entre sus méritos se contaron los 155 proyectos integrales (30 de ellos de alcance nacional) emprendidos por los especialistas en software camagüeyanos, quienes cerraron el calendario precedente con más de 41 000 pesos de ganancia por cada trabajador; Copextel se distinguió por la comercialización de diversos componentes electrónicos (el indicador de ventas rondó el 109 % de cumplimiento), y por su protagonismo en la instalación de novedosos equipos en el hospital oncológico María Curie y el Bosque Tecnológico; y la base de almacenes de Etecsa sobresalió como centro de referencia nacional en su ramo y alcanzó lauros por el óptimo manejo de los bienes que preserva.

Para Alba de la Caridad Estébanez Novo, miembro del secretariado nacional del Sindicato de Trabajadores de las Comunicaciones, la Informática y la Electrónica, "ejemplos como los de estas instituciones son muestra de cuánto puede hacerse para aprovechar mejor los recursos y cumplir con el compromiso esencial de toda empresa socialista: brindar óptimos servicios al pueblo".

•Amaury M. Valdivia Fernández

# Catauro

A cargo de Eduardo Labrada Rodríguez  
redaccionadelante@enef.co.cu

CON LA CARTA de Lesbian Rodríguez Reyes llegamos por el camino del Paso de Piedras, bien al sur de nuestra ciudad, al puente sobre el río Hatibonico. Por este punto coinciden extremos de los repartos La Belén, Las Delicias, Ramírez, Lotería, y se va directo hasta la carretera de la Circunvalación, pues Paso de Piedras es una especie de prolongación de la calle San Rafael. El lector nos había explicado la situación de este puente, que tendido al mismo nivel de las aguas del río, es fácil deducir que apenas "una rana

orina", el camino queda bloqueado, incomunicando la zona. Durante nuestra estancia en el lugar otros vecinos quejosos se acercaron para sumarse a los reclamos de Lesbian para que el mismo sea reconstruido. Ellos añadieron informaciones sobre otras gestiones realizadas por la comunidad, pero sin suerte hasta ahora.

YANIEL RASPALL VALDIVIA, graduado como instructor de Artes Plásticas, residente en Sibanicú, busca respuesta sobre la posibilidad de obtener una patente de trabajo por cuenta propia para realizar tatuajes, tarea que, según nos comunicó, no aparece entre las no autorizadas a ejercer, pero tampoco entre las autorizadas. En su comunicación el artista hace algunas consideraciones en torno a esta vertiente de la cultura, la que es, en nuestro particular criterio, poco com-

prendida, aunque otras cosas también antes incomprendidas por la sociedad hoy forman parte del folclor criollo. Usted lo sabe.

EN LA EDICIÓN del 24 de junio publicamos la inquietud de Rafael Rubén Miranda a quien le habían exigido el pago de dos pesos por entrar al club Servicentros y Poncheras para comprar una cerveza y, además, no le dieron comprobante. Al respecto nos escribe Mario Macides Payón, su administrador, que el compañero que estaba en ese puesto no era el encargado de esa tarea y que se tomó la medida de separar del puesto de trabajo al que debía ejercer esa función, y que había sido objeto de análisis en otros momentos. Agradecemos la prontitud de la respuesta de Mario, pero esto nos deja ante la duda de qué paso con quien estaba recaudando un peso de más por la

entrada, ¿será que las cuentas del club tuvieron un aumento significativo durante el mes pasado en beneficio del Estado? Hay que tener mucho celo en el control de los servicios que se brindan a la población, sobre todo en meses de tanta concurrencia de vacacionistas buscando refrescarse del sofocante sol.

LA FILIAL DE la Unión de Informáticos de Cuba convoca a los interesados para dos cursos de verano. El primero, desde el 19 de julio sobre Metodología de la Investigación, que concluirá el último miércoles del próximo mes. El segundo programa, desde el 3 de agosto, se titula Curso Básico en Gestión de Proyectos Informáticos. Ambos se efectuarán en la Casa de la Memoria, sita en Pobres esquina a Triana. En ambos casos la matrícula se efectuará el mismo día que inician los encuentros.